

desarrollo agrícola. En el caso del tema palmero, el Banco Agrario estima que establecer una hectárea de palma sin incluir el valor de la tierra ni los gastos administrativos, cuesta alrededor de 5 millones de pesos. Entonces el banco presta hasta el 80 por ciento de esa suma a una tasa de interés del 15% que no es de fomento, en un país con una tasa de inflación del 7%. Pero la parte más complicada son las garantías pues el Fondo de Garantías presta hasta el 50% pero le cobra a uno el 2% y entonces el crédito ya no es del 15 sino del 17%.

7. Usted toma como modelo para el desarrollo de proyectos en palma a un país como Malasia, cuyo entorno socioeco-

nómico no es similar al de Colombia y además se trata de un gobierno monárquico.

En Malasia existe mayor continuidad en la planeación pues se trata de un gobierno estricto que sabe para donde va y tiene coherencia entre los diferentes políticas que integran sus planes de desarrollo, que son diseñados a 20 años y están acompañados por planes quinquenales. Es una política seria y consistente que va acompañada de grandes proyectos específicos. Por el contrario, aquí se considera que al Gobierno Nacional no le compete formular proyectos específicos sino al sector privado. El problema es que si a la política general no se le acompaña de un macroproyecto, uno se queda en el aire. ☸

Asegura Ministro de Industrias Primarias:

Sin seguridad ni programas para desterrar la pobreza no habrá inversión malasia en Colombia

Con el argumento de que Colombia debe primero resolver los problemas de seguridad y las causas de la violencia, entre las que la pobreza se encuentra en primer término, el Ministro de Industrias Primarias de Malasia Lim Ken Yaik expresó a la Ministra de Relaciones Exteriores Carolina Barco las razones por las cuales no existe un clima favorable para promover el flujo de la inversión malasia en el país.

En su reciente visita a Malasia a finales de febrero pasado, la canciller Carolina Barco agradeció al funcionario la cooperación otorgada al sector palmicultor de Colombia por el convenio de cooperación técnica entre el Malaysian Palm Oil Board y Fedepalma y le manifestó el interés de nuestro país por comprar un mayor número de semillas de palma de aceite y prorrogar el convenio de cooperación técnica por 10 años más. La canciller señaló al ministro Lim que Colombia podía ser de interés para los inversionistas malasios como puerta de entrada al mercado de los Estados Unidos y que los planes de seguridad del Gobierno del Presidente Uribe, entre los que se cuentan los proyectos de pequeñas fincas de palma de aceite, resultaban muy interesantes en este sentido. Sobre este punto el ministro indicó a la canciller Barco que la situación de Colombia le recordaba la de Malasia cuando él era joven y su país tuvo que luchar contra la insurgencia comunista, hasta que desarrollaron un programa para darle tierra a la población más pobre.

En 1954, en medio de la guerra y sin independizarse de Inglaterra, Malasia creó la Autoridad Federal para el Desarrollo de Tierras, Felda, institución que lideró el establecimiento de grandes plantaciones de caucho, palma de aceite y cacao, programa acompañado de esquemas para convertir en copropietarios a los campesinos pobres y que fue un componente central para derrotar la insurgencia e iniciar el tránsito hacia la modernidad y el desarrollo.

El ministro Lim destacó que los inversionistas malasios son muy conservadores y difícilmente arriesgan capital en el exterior y ofreció vender un millón de semillas, ya que se considera que Colombia no será competencia para Malasia, pues nuestro mercado sería el de Estados Unidos en el cual ellos no participan y está dominado por la producción de aceite de soya.

El funcionario dijo que Colombia tiene buenas posibilidades para desarrollar los cultivos de palma de aceite y que el problema principal es el financiamiento. En su opinión los recursos deberían conseguirse a través del Banco Mundial. También sugirió utilizar parte de la ayuda que otorga Estados Unidos a Colombia para proyectos similares. ☸